

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono. 70

Año XII

Viernes 11 de Noviembre de 1910

Núm. 3.382

La supresión de los consumos

Yo no sé que haya mala acción comparable a la que practican ciertos agitadores prometiendo a las masas lo que no pueden cumplir ni ellos, ni nadie; lo que no se conseguirá nunca. Si el extravío nace de la ignorancia ó del ardor juvenil que todo lo imagina posible, la cosa tiene cierta disculpa: se trata, no más, de un delito por imprudencia.

Pero cuando las propagandas se realizan a sabiendas de la vaciedad de su contenido; cuando se alimentan falsas ilusiones constando a quienes las estimulan la dificultad grandísima de satisfacerlas, ni en plazo perentorio, ni en una larga serie de años, esa falacia debiera acarrear el desprestigio inmediato y completo de quien la emplea.

Algo así ha pasado con los consumos en España y en muchos países. Este asunto ha servido de cebo constante para la revuelta. Lo han explotado los agitadores en todas las épocas. Un incidente de consumos promovió los sucesos de Barcelona en 1840. La campaña contra los sucesos contribuyó como elemento principal al movimiento de 1854, que no pudo suprimirse. «¡Abajo los consumos!» se gritaba por todos lados en 1868; se intentó su supresión, se inventaron las «cédulas» personales para substituirlos y a la postre nos quedamos con consumos y con cédulas.

Como ahora nos quedaríamos probablemente con consumos, y con impuestos ó arbitrarios sobre alquileres, sobre solares, sobre lo que sea, con más el déficit producido por el tránsito brusco de una a otra tributación.

¿No valiera más, para todos, decir la verdad al país? ¿No valiera más decirle: te engañan quienes te hablan de la supresión radical de los consumos, substituyéndolos por otras gabelas que suelen gravar las mismas especies y son los mismos perros con diferentes collares, que consisten en abrir un hoyo para llenar el anterior?

Se pueden mejorar los consumos; se puede ir a su extinción progresiva buscando recursos para las haciendas locales que no consistan en contribución, porque éstos están todos agotados y cargadísimo; se podrá hablar de extinción, a plazo todavía no muy breve, cuando la austeridad impere en los municipios y sea posible contar con ganancias, con rendimientos industriales positivos procedentes de la municipalización de servicios: alumbrado, agua, tranvías, etc.

Mientras esto no suceda ó no sea posible, se comete una mala acción, sobre todo en las grandes poblaciones, hablando de suprimir de raíz los consumos. Gracias si se puede atenuarlos un poquito y hacerlos soportables

C. O.

OTOÑAL

Han pasado la primavera con sus perfumes y el verano con sus calores. Allá en la lontananza van desapareciendo las aves que emigran buscando el calor y la alegría en otros climas.

Ya van cayendo secas y agostadas las hojas de los árboles, que habían cobijado tantos pajarillos cantores, que alegraron con sus armonías las tardes del verano.

Ya también se van desprendiendo las hojas de la parrá y se van descubriendo los descarnados sarmientos, como si fueran los huesos de un disforme esqueleto.

Ya debajo de sus verdes pámpanos no se oírán vibrar las onerdas de la guitarra, que allá dentro de la casa puede colgada de un clavo, inmóvil, callada, esperando tiempos mejores, sin haber quien la pulse, aunque ella viste el traje de fiesta y se esfuerza en aparecer alegre con sus chillonas cintas de colores.

Ha concluido el tiempo de la luz, de los colores y de las armonías.

Fuertes bocanadas de viento arran-

can las hojas de los árboles y las arrastran en confuso remolino por el camino polvoriento allá lejos, muy lejos...

¿Adónde irán?

¿Quién sabe!

Allá van sin saber donde, como nubes de tormenta que impulsadas del viento descargan donde quiera el turbio aguacero y siguen andando, andando, entutando los mundos con su negro capuz.

En la callada noche llegan a mi ventana los mugidos del vendaval que silba con tonos siniestros y que tiene pianísimos que parecen manifestar al mundo dolores hondos y callados de seres desconocidos que se quejan, y fortísimos de avasalladora violencia como sería el grito de la humanidad entera herida de repente.

Oaen las aguas de los cielos y después vendrá el cierzo helado cubriendo la tierra con inmenso sudario de nieve y azotando con su iracundo látigo los miembros indefensos de los desheredados de la fortuna.

Triste muy triste es el Otoño!

Se diría que la naturaleza destina una parte del año para llorar y vestirse de luto en memoria de algún universal cataclismo, como los hombres destinan un día al año para ir al cementerio a poner coronas y a rezar sobre las tumbas de los seres queridos.

Pero este dolor no es un dolor sin esperanza.

Pasará el invierno con sus aguas, sus nieves y sus vientos y volverá otra vez la primavera para vestir los árboles de verdes hojas.

Y volverán las aves cantando, y se llenará de pámpanos la parrá y se descolgará de nuevo la guitarra, de cuyas cuerdas volverán a salir las tiernas melodías de otros tiempos...

Dicen que la vida de la naturaleza es imagen de la vida del hombre y así debe ser verdad; pero esta imagen no es perfecta. En la vida del hombre cuando se llega una vez al Otoño no vuelve a venir la primavera.

Antonio Velasco Martín.

La calumnia

Puede una gota de lodo sobre un diamante caer; puede también de este modo su fulgor obscurecer.

Pero aunque el diamante todo se encuentre de fango lleno, el valor que lo hace bueno no perderá ni un instante, y ha de ser siempre diamante por más que lo manche el cieno.

Rubén Darío.

Las esquelas mortuorias

Lo más monstruoso es que el dinero de las esquelas de defunción pidiendo sufragios y oraciones se lleven a periódicos que hacen gala de no creer en el Purgatorio y constantemente atacan a la Iglesia y a los eclesiásticos encargados de aplicar el santo sacrificio de la Misa; lo incomprensible sería que se anunciase la muerte de personas piadosas donde se anuncian negocios que son verdaderos timos y más ó menos veladamente se hacen ofrecimientos propios de inmundas Celestinas. Consagrada razón los Prelados acuerdan que no tengan efectos las indulgencias concedidas si en tales publicaciones son anunciadas. Sucede de ordinario que las esquelas mortuorias van a engrosar el caudal del periodismo judaizante, no porque así lo mandase, sino contra la expresa y terminante voluntad del difunto, despreciada por sus albaceas, por sus parientes, por las personas en quienes más confianza tenía; y de ahí la conveniencia de que en los mismos testamentos, al disponer los funerales, se consigne la forma y publicaciones en que la muerte haya de ser anunciada.

El Obispo de Jaca

DINAMARCA Y SUECIA

(Crónicas de la Prensa Asociada)

Se ha inaugurado en Copenhague una Institución denominada "Escuela mayor para el estudio de las modernas Ciencias político-sociales", que ha sido recibida con aplauso por los aficionados a esta clase de trabajos.

La primera sesión se celebró a mediados de Octubre bajo la presidencia del Doctor P. Manch que habló sobre el tema «La vida política dinamarquesa durante los últimos diez años.»

En la última decena del mes el mismo doctor dió otra conferencia sobre «la política dinamarquesa después del cambio de sistema». Este asunto fué tratado con una serie de interesantísimas sesiones. Asistió escogida y numerosa concurrencia.

El tres de Octubre se verificó la apertura del Parlamento con una función religiosa solemne en la Iglesia de Marimor oficiando en ella el Obispo de Sjælland monseñor Pedro Sadsen; concurren al acto todos los ministros y la mayor parte de los diputados.

He aquí algunas notas parlamentarias interesantes:

En la primera Cámara de diputados (Landsting) el ministro de la Gobernación presentó el proyecto de ley contra el abuso del alcohol.

En la segunda Cámara (Folketing) fué presentada la ley de hacienda que marcaba un déficit de 20 millones de kronas (20 pesetas). El señor Newgaard ministro de Hacienda habló sobre la cuenta del Estado del pasado ejercicio que se cerró con un déficit de 51 millones de kronas.

El grupo de los sociales-democráticos presentó su programa que contiene los siguientes puntos:

Restablecer los antiguos derechos del partido cuidando con ahínco de los intereses sociales-económicos y políticos.

El grupo se impuso la primordial obligación de trabajar por una división justa de los distritos electorales y por la mudanza de las leyes del derecho electoral privilegiado, de la edad para ejercer el derecho electoral y del derecho electoral de las mujeres.

Acordaron también reclamar una disminución en los crecientes gastos militares.

—En Stokolmo se ha verificado una cuestionación para el socorro de los niños vagabundos y abandonados que ha producido cien mil kronas.

—A primeros de Diciembre en la Escuela de Comercio de Stokolmo se realizaron dos series de lecturas sobre las sociedades aseguradoras de la vida de Suecia, la seguridad privada y la seguridad social de los operarios. Tomaron en ella parte los más ilustres profesores de la Escuela.

—Ha celebrado su setenta aniversario natal, solemnemente, el más grande compositor y célebre músico dinamarqués Svendsen, director de la orquesta sinfónica de Copenhague. Con tan feliz motivo recibió grandes y numerosas muestras de afecto.

—Se está verificando una recaudación de fondos, con carácter de internacional, que se destinarán a la erección de un monumento conmemorativo de la existencia del ilustre profesor doctor Emilio Hansen, quien con sus famosos trabajos sobre los organismos de la fermentación echó los fundamentos de las importantísimas industrias en los fermentos basadas.

—La sociedad dinamarquesa aeronáutica, ha organizado para el mes de Noviembre un concurso de globos con fuertes premios que promete resultar brillantísimo.

—El 20 de Octubre se ha inaugurado en Copenhague un magnífico edificio para instalarse en él la Sociedad de Lectura para las mujeres.

—Hay gran animación para concurrir a la Exposición grandiosa que se prepara en Berlín, de Artes, Industrias y Arquitectura dinamarquesas.

—El ministerio de cultos ha nom-

brado una Comisión encargada de formular un plan práctico y científico de los nombres y las ciudades de Dinamarca.

—Las grandes sociedades de navios de Suecia se han fusionado en una sola, formando un capital común ampliable según la extensión de los negocios de cuatro millones de kronas.

El profesor Fridtjof Nansen, ha dado en la Sociedad científica noruega de Cristianía una interesantísima conferencia, en la cual atacó la verdad de la historia del Islande Leif Erihson, que fué según la tradición el primer descubridor de América ochocientos años antes que el español Cristóbal Colón.

Según Nansen, esta historia no es más que una pura fábula.

—El capitán Roald Ammsen, ha declarado que en su expedición con el navío *Frans* tratará de acercarse al Polo Sur.

—Ha muerto el ilustre profesor Fillele; fué un astrónomo distinguido pero su afición a los estudios de las obras seguras sobre la vida, le llevó a dedicar su actividad a la propagación de aquellas. En 1872 fundó la Sociedad de seguros llama Hafnia hoy pujante. La obra principal que escribió es «Una fórmula matemática para calcular la mortalidad de los hombres.»

Al cerrar esta carta siguen en la segunda Cámara de diputados de Dinamarca las discusiones sobre el presupuesto general del Estado de que habló antes. Algunas de las sesiones han sido movidas. Hasta ahora han hablado dando explicaciones sobre los gastos de sus departamentos los ministros de Justicia señor Bulow y el de cultos señor Appel.

Ambos han tenido la desdichada suerte de disgustar a todas las fracciones de la Cámara.

A último de semana, los profesores de la Universidad de Lund irán a Copenhague para visitar a sus colegas de la Universidad.

F. Pedro Ter Naaf.

Arahem Noviembre 2 910.

(Prohibida la reproducción a los periódicos no asociados.)

BIBLIOGRAFIA

Biblioteca "Patria,"

La Biblioteca «Patria», de tan honrosos antecedentes literarios, acaba de enriquecer su colección con un nuevo libro de singulares méritos. Titúlase *Quisicostillas* y es debido a la galana pluma del ilustre académico don Francisco Rodríguez Marín. Los que aun conservan el sabor grato de las páginas de otro libro admirable, *Del oído a la pluma*, del mismo autor, también publicado por dicha Biblioteca, se apresurarán sin duda alguna a buscar esta nueva producción de uno de los más fértiles ingenios de las letras españolas contemporáneas.

La musa graciosa y el verbo pitoresco de Rodríguez Marín hacen verdaderas maravillas de humorismo sin mordacidad y de gracejo correctamente elegante en esas «narraciones anecdóticas», género que, si no es una creación de este autor, constituye en él una verdadera originalidad personalísima. Ve el lado cómico de las personas y de las cosas, sin que ponga acritud en sus relatos, pues antes por el contrario reflejan un franco y amable regocijo, revelación de un espíritu jamás agriado.

leyendo las narraciones de *Las botas de Wellington*, *Justicia distributiva* y *El nuevo bronce de Osuna* se encuentra el lector ante verdaderas joyas artísticas. Son de oro de ley, con muchos quilates. Una burla sin malicia retoza en esas páginas, y la pluma ha hecho filigranas de estilo sobrio, claro, limpio, sencillamente elegante.

La Biblioteca «Patria», merece grandes plácemes por ser la casa en que el público español puede conocer y tratar de cerca el ingenio castizo y el arte de escribir eminentemente solariego del

académico Rodríguez Marín, una de las más grandes figuras de las letras castellanas.

Pídase en todas las librerías de España y América al precio de una peseta.

El precio de la colección de 50 tomos de los publicados por esta popular Biblioteca es el de 32'50 pesetas al contado y el de 40 pesetas pagaderas en ocho plazos mensuales de 5 cada uno; condiciones que ninguna otra ofrece al público.

Para recibir los dichos 50 tomos, basta dirigirse al administrador de la Biblioteca, Bailén, 35, pral., Madrid.

QUINTA SEMANA SOCIAL EN BARCELONA

PROGRAMA Y HORARIO

Sábado 3 de Diciembre.—A las nueve de la mañana: 10.ª lección. Tema: «La acción social de los Volkvereine y su lucha contra el socialismo». Profesor: don Andrés Pont y Llodrá, presbítero, publicista.—A las diez: tiempo libre. Visitar la ciudad.—Al mediodía comida en común (libre).—A las dos y media de la tarde: visitas a instituciones sociales.—A las cuatro: 11.ª lección. Tema: «Necesidad de una ley para las Uniones profesionales obreras». Profesor: D. Inocencio Jiménez, Catedrático de la Universidad de Zaragoza.—A las cinco y media: 12.ª lección. Tema: «La acción social de los Volkvereine y el fomento de la acción social católica». Profesor: don Andrés Pont y Llodrá, presbítero.—Por la noche a las ocho: Conferencia especial para obreros y obreras. Tema: «La organización profesional». Conferenciante: don Narciso Plá y Daniel, Presidente de la Junta de Gobierno de la A. S. P.

Domingo 4 de Diciembre.—A las diez de la mañana: solemne sesión de clausura.—Al mediodía banquete fraternal en el Tibidabo.—El lunes, 5 de Diciembre, tendrá lugar una excursión a Montserrat, a la que se invita a todos los Semaneros.

Crónica Provincial

De Baena

Fallecimiento

Ha fallecido en esta villa la señora doña Fernanda Rodríguez, esposa del abogado don Rodrigo Cubero Villareal.

Una cruel enfermedad que minó su existencia muchos años le ha conducido al sepulcro a los 53 de su edad, sin que sus largos padecimientos lograsen nunca alterar las condiciones de su bondadoso carácter ni agotar su paciencia. Dios habrá acogido en su seno a un alma que solo vivió para sufrir cuando sus virtudes, su posición, el amor de su marido y el cariño de cuantos la rodeaban, se esforzaron siempre en brindarle con dichas y felicidades. Ha muerto cristianamente recibiendo todos los Sacramentos y la bendición Apostólica.

Su entierro ha sido una manifestación de respeto y cariño hacia la finada, al que han asistido todas las clases sociales, pues su largo y cruel padecimiento había aumentado considerablemente las simpatías de que gozó toda su vida, lo mismo entre la mejor sociedad que entre las clases pobres.

Descanse en paz y reciba toda su distinguida familia nuestro más sincero pésame.

Corresponsal

Del Carpio

Bien venido

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo al médico titular de esta villa del Carpio, don Diego Muñoz Oueña, que ha regresado de Palencia después de haber obtenido la mano

de la señorita Josefa Jiménez Ramírez, hija del acudado propietario don Francisco de Paula Jiménez. La boda se celebrará en breve.

De Lucena

Mitín republicano

Otro nuevo fracaso pueden apuntarse los propagandistas republicanos en el católico pueblo de Lucena.

Ayer 8, á las tres de la tarde próximamente, vinieron en automóvil tres de dichos señores, á los que se hizo tan brillante recepción, que entraron por una de las calles principales, acompañados de diez ó doce chiquillos.

«A las ocho de la noche, en el balcón del casino republicano, uno tras otro, ilustraron á unos cuantos hombres del pueblo, que con la mayor indiferencia los oían; con tres discursos de lo más atrevido que estos señores gastan.

Hablaron de los consumos, de las quintas, de la repartición social; y uno que sin duda será una «especialidad» se dedicó únicamente á los curas, los frailes, las monjas y los conventos, á los que es preciso quemar inmediatamente para que el pueblo pueda vivir. También llamó casucha al hermoso templo de San Mateo. No faltó quien gritara: «que lo lleven á un manicomio.»

En el momento que el tercer orador lanzaba su discurso contra el gobierno, el ruido de un automóvil ocasionó tal pánico, que hubo republicanos que perdieron la chaqueta, el sombrero y otros la capa. El orador increpó al pueblo diciendo: «¿Si ahora correis así, qué haréis cuando vayamos á la revolución? Ofrecieron volver pronto á hacerla. ¡Pobres gentes! Lucena los despidió en la misma forma y con el mismo acompañamiento que los recibió.

Corresponsal

De otros pueblos

A su dueño

En término de La Carlota ha sido encontrada sin dueño una caballería.

En la finca denominada Alourruen, del término de Pedro Abad, se halla depositada una mula que sin dueño conocido, se presentó en dicha finca.

Pastoreo

La guardia civil de El Viso, ha denunciado á los dueños de 642 cabezas de ganado lanar y de cerda, que pastaban sin autorización en un ruedo de aquel término.

CIENCIA Y ACCIÓN

LA PROPIEDAD

Por L. Garriguet, Superior del Seminario de Avignon. Versión española de Arturo Suárez Maljeto.

Garriguet estudia en este espléndido volumen el problema capitalísimo de la propiedad. Lo había esbozado ya en artículos y en monografías, pero es aquí, en este libro, donde ha sintetizado su doctrina, donde ha posado y depurado las meditaciones de su entendimiento y los datos de su erudición.

Garriguet busca con él un retorno sincero á los principios sociales de la Iglesia. El piensa que sobre ellos han caído montañas de prejuicios, de pasiones y de errores, y quisiera que su pluma, como la de los católicos sociales consagrados á la misma tarea, destilara no tinta sino dinamita para volar esa montaña y dejar al descubierto en su pureza clásica la doctrina evangélica, la doctrina de la iglesia.

«Las clases directoras—dice—se han inspirado mucho más en la máxima del liberalismo económico que en los consejos del Evangelio. El egoísmo, la sed de placeres, la necesidad de aparentar ó deslumbrar, han sofocado con frecuencia la flor de la compasión, han cortado las alas al ángel de la caridad, han impuesto silencio á la justicia. Los corazones se han agriado, se han desencadenado tempestades de cóleras y se ha entablado una guerra temerosa entre los que poseen y los que no tienen nada.»

Esto, que significa toda la cuestión social obrera, no hubiese sido posible si en las inteligencias y en los corazones hubieran hallado hospitalidad y simpatía las ideas sobre la propiedad que el exhumaba en este libro, recogidas del Evangelio y de la Teología cristiana.

Lo que este libro dice con método tan preciso, con claridad tan admirable, con razonamientos tan abundantes y ceñidos, con tan copiosa profusión de textos y citas que lo autoricen, no es fácil exponerlo en una nota de bibliografía. Pero he aquí algunas de las afirmaciones que como otras tantas tesis demuestra el autor:

La tierra no es necesariamente patrimonio común, «cosa de todos», algo que no pueda pertenecer á una persona en particular.

Lo mismo puede decirse de los otros medios de producción. Ni la justicia ni el bien público, demandan imperiosamente que todos esos bienes pasen al Estado.

El derecho á la propiedad, no lo recibe el hombre de un contrato ó de la ley, sino de Dios mismo.

El derecho á convertirse en propietarios es igual en todos los hombres. A todos se les debe facilitar el acceso á la propiedad y el ideal sería que todos la tuvieran. Pero de aquí no se sigue que todos hayan de ser necesariamente propietarios de la tierra ó de ciertos medios de producción.

Si Dios ha autorizado la apropiación privada, no ha sido por el bien de los propietarios, sino por el de la colectividad humana. Los títulos de la legitimidad de la propiedad privada están en la utilidad pública que de ella resulta.

El derecho de la propiedad termina allí donde no pueda ejercerse sin perjuicio para el bien común.

El derecho de propiedad es exclusivo, perpétuo y transmisible.

No es simplemente una función social, pero tampoco es un derecho absoluto, sin fiscalizaciones ni límites.

Derecho de propiedad absoluta sólo lo tiene Dios. Los hombres sólo son administradores de esa propiedad, y en esa administración deben conformarse con el orden establecido por Dios. Cosa exclusiva del propietario es la posesión y administración de sus bienes, pero el destino de éstos debe ser común, debe redundar en bien de todos.

«Dar lo superfluo al que tiene necesidad, no es un acto de caridad libre, es un acto de caridad obligatoria. Lo superfluo de los ricos, no es de los ricos, es de los pobres.

El régimen de propiedad hoy corriente, no es el ideal. Ni ha sido así siempre, ni es verosímil que sea el definitivo. Cambiará otra y otras veces á medida que vayan cambiando las condiciones sociales de los hombres.

El autor es un sacerdote y figura entre los más moderados del catolicismo social. Advertimos esto porque á algunos les parecerá su doctrina radicalísima. Pero esa doctrina está en lo sustancial extraída de las páginas del Evangelio y de la obra teológica de Santo Tomás. Esas son sus predilectas fuentes. Ha comenzado la serie popular de esta Biblioteca con la obra de Garriguet, porque se quiere hacer populares las doctrinas económicas, sociales de la teología católica, y porque el autor las resume y las presenta con autoridad, con solidez y con la claridad requerida en los libros que se pone en manos del pueblo.

Mejor que la injuria, la calumnia, el odio y la guerra contra el socialismo, es difundir entre el pueblo estas doctrinas tan sensatas, tan serenas y apaciguadas que muestran su sin razón y sus absurdos.

El día que se hicieran sustancia del alma nacional, ningún temor podrían inspirar ya esos conflictos sociales que por todas partes van sembrando ó presagiando temores, peligros, lo desconocido.

Un tomo en 4.ª, una peseta en rústica y una peseta setenta y cinco céntimos en tela. Pídanse en las principales librerías ó al editor Saturnino Calleja Fernández, calle de Valencia, número 28, Madrid.

CASH JOSÉ BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 7 de Noviembre hasta nueva cotización.

Carne de vaca con hueso, 2'00; idem masa sin hueso á 2'72.

Tornera con hueso, á 2'40; idem masa sin hueso, 3'40.

Macho, á 1'54.

Borrego, á 1'54.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino salado y ajeño, para fuera, á 70 reales arroba.

Gratis y con abundantes pastos pone esta casa la dehesa de Rabanales á disposición de los dueños de reses que vengán á sacrificarse en sus contratos ó registros semanales.

Crónica Local

Reparación de templos

El día 1 de Diciembre, á las once, se verificará ante la Junta diocesana de reparación de templos, la subasta para la adjudicación de las obras de reparación del templo parroquial del Soterrío, de Aguilar, bajo el tipo de 4.720 pesetas.

Las naranjas de los jardines

Debiendo enagenarse en concurso el fruto de naranja agria pendiente en los jardines públicos, se anuncia la celebración de dicho acto por término de diez días, cuyo remate se verificará en el despacho de esta Alcaldía, por pujas á la llana, á las tres de la tarde del viernes 18 del que rige, sirviendo de tipo la cantidad de siete pesetas, fijada pericialmente á cada millar del mencionado fruto.

Solemne novena

Mañana sábado, media hora después del toque de oraciones, dará principio en la ermita del Santo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad) la solemne novena que anualmente celebran en honor de esta milagrosa imagen y en sufragio por las benditas almas del Purgatorio, su Hermandad y varios fieles.

Todas las noches se rezará el Santo Rosario, letanía, coplas y sermón á cargo de elocuentes oradores sagrados y terminará con un responso.

En la Audiencia

Mañana y con intervención del jurado, se verá en la sección primera de esta Audiencia, una causa instruida en el juzgado de Lucena, por el delito de violación, contra Francisco Hurtado Ruiz, que será defendido por el señor Contreras Carmona y tiene acusación privada á cargo del señor López y González de Canales.

En la sección segunda habrá un juicio oral por estufa, instruido en el juzgado de Fuente Obejuna, contra Francisco Caballero Sánchez, que será defendido por el señor Obregón (D. Juan).

Escolar

El ministro de Instrucción pública ha firmado una Real orden, que publicó ayer la *Gaceta*, concediendo exámenes extraordinarios en la primera decena de Diciembre próximo á todos los alumnos oficiales de los Centros docentes dependientes del Ministerio á quienes les falte una ó dos asignaturas para terminar la carrera ó grado de enseñanza.

La inscripción de matrículas podrán hacerla durante el corriente mes de Noviembre.

Esta gracia se hace extensiva á los alumnos de enseñanza no oficial que se hallen en idénticas condiciones.

Inspector

Presentado en Sevilla el señor Inspector médico de segunda clase don José Cortés Bayona, nombrado Inspector de Sanidad militar de esta región, se ha hecho cargo de dicho destino cesando el Inspector médico de primera don Alfonso Polache.

Destino

El primer teniente de la Guardia civil (E. R.) don Rafael Torres Gómez, ha sido destinado á la comandancia de Granada.

El tiempo

Signe alto el barómetro. La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 22'60 y la mínima 6'20.

Agente

La sociedad arrendataria para el cobro de los repartimientos provinciales ha nombrado auxiliar del agente ejecutivo don Manuel Quirós Gallardo y á propuesta de este á don Claudio Sánchez Moreno, para que pueda actuar en toda la provincia.

De Correos

Ha sido nombrado oficial de quinta clase del cuerpo de correos el opositor don Diego Manzano Campos.

Personales

Ha llegado á Córdoba el propietario de la fábrica del gas don Pedro Gil.

—Han regresado de una temporada en el extranjero los señores condes de Hornachuelos.

—El marqués del Mérito ha llegado á Córdoba.

—Está en Córdoba doña Dolores Noriega, viuda de Alvear.

—Han marchado á Madrid don Manuel González López, y á Aguilar don Agustín Aguilar Tablada.

—Han llegado á esta capital para pasar una temporada en la sierra la distinguida señora doña Josefa Cantueso, viuda de Reyes acompañada de sus bellísimas hijas Lola y Ana y de su hijo don José, acreditado joyero de Sevilla.

—Marchó á Bajalance don Alejandro Urrutia.

—Ha regresado de Madrid, el diputado á Cortes por Priego don José Contreras Carmona.

—Se encuentra en Córdoba el señor Cabrera, gerente de la acreditada casa de Pozoblanco, *Chocolates de confianza de hijos de Demetrio Cabrera*.

La Esperanza

Ampliamos las noticias que ayer publicamos sobre esta sociedad benéfica.

Desde primero de Enero empezará á funcionar esta sociedad, la cual se dedicará, mediante seis combinaciones que se detallan en el avance del Reglamento que se ha repartido, á la asistencia gratuita de médico, botica, entierro, sepultura y socorros mutuos.

Los médicos de la Asociación serán los señores don Fernando Marín y don Arcadio Rodríguez, y las farmacias que facilitarán las medicinas las de don José García Martínez y don Manuel Marín.

Los servicios fúnebres estarán encomendados á la Funeraria Católica, establecida en la calle de Pompeyos, número 7.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inscripción general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1899.

Sociedad Anónima Gros

BARCELONA

Primarias materias para abonos

Fábricas en Badalona, Alicante y Sevilla

Servicio gratuito de sus oficinas técnicas, tales como análisis de tierras, consultas é instrucciones sobre el empleo de los abonos y envío de varios folletos. Director de las Oficinas técnicas, D. JUAN GAVILAN, Apartado, 6 Madrid.

Oficinas y Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, núm. 16



PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	460 —	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
3.ª marca: Chocolate económico.	350 —	14 y 16
		16

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Ferretería EL TIMBRE-ALBERTO SERRANO

Maria Cristina, 4.-Córdoba

ha solicitado las auxiliares de las escuelas de Luque (Córdoba), Lora del Río ó Sanlúcar la Mayor.

Crónica de la Guerra de Africa

Hemos recibido los cuadernos 41 y 42, en los que se relatan las operaciones realizadas en los territorios de la orilla derecha del Muluya, por la columna mandada por el coronel Larrea y la brigada del general Aguilera; y varios incidentes de la campaña, combate del día 5 de Agosto, destrucción de Lehedara, etc.

El texto está ilustrado con profusión de fotografías, representando escenas de la campaña, y una lámina. Regreso al Hipódromo de fuerzas que han escoltado un convoy.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

OCASION

Presna para copiar cartas con pié y en buen uso; e vende económica.

Para tratar, Gondomar 12, teléfonos.

SE ARRIENDA

La antigua y espaciosa casa-tienda que fué de los Sres. Carrillo Marín y C.ª en la calle de Librería núm. 11. Para tratar, con los señores Carbonell y C.ª, Angel de Saavedra núm. 31

A los salchicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.

Calle Albucasis, 2.
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltix) que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

así como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarse lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folletito á quien lo pide

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 11 (4'15 t.)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 83'95. —El 5 por 100 amortizable, á 101'65. —Amortizable nuevo, á 101'40. Las acciones del Banco de España, á 457'00. Las de la Tabacalera, á 348'50. Los francos, á 7'15. Las libras esterlinas, á 27,08.

Política

Madrid 11 (tres tarde)

Madrid 11 (seis tarde)

El Vaticano y España

Canalejas hablando hoy con los periodistas ha desmentido una información que hoy publica "A B C", según la cual han surgido ahora dificultades para proseguir las negociaciones con el Vaticano.

El autor, ha dicho don José, no sabe lo que escribe.

Un debate

Hoy determinará en el Congreso el debate sobre las huelgas de Cataluña.

Hablará el señor Azcárate y hará el resumen Canalejas.

Una queja

El señor Canalejas se ha quejado hoy ante los periodistas de que algunos senadores sean tan latos en sus discursos.

Sueldos

El señor Canalejas ha hablado hoy con el señor Burell versando su conferencia sobre el aumento de sueldos á los catedráticos.

Proyecto

El lunes comenzará á discutirse en el Senado el proyecto de ley sobre servicio militar obligatorio.

Viaje regio

Del 16 al 19 marchará el Rey á Sevilla. Probablemente le acompañará el general Aznar. El objeto de su viaje es asistir al acto de la imposición de la corbata de San Fernando al escuadrón de Alfonso XII que dió la memorable carga de Taxdirt.

Se comenta el hecho de que tan solemne acto no se verifique en Jerez, punto que guarnece el citado regimiento.

Un alcalde

No se sabe nada de nuevo respecto á quien se nombrará para ocupar la alcaldía de Barcelona va-

cante por dimisión del señor Roig y Bergada.

En el caso de que el señor Maristany mostrase deseos de desempeñar dicho cargo se le nombraría en el acto.

Alto cargo

Se dice que el general de la Armada señor Garcia Vega será nombrado segundo jefe del Estado Mayor Central de Marina en la vacante de don Emilio Hediger.

Propósito

Se atribuye al monarca el propósito de construir á sus expensas un barrio de casas para obreros.

A. c. en os

El monarca ha sancionado con su firma varios decretos del ministerio de Fomento, entre ellos dos sobre los nuevos organismos que se crean afectos á dicho departamento.

Otro escendiendo á inspectores del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos á don Amos Salvador, don Federico Becerri y del cuerpo de minas á don José Madariaga y don Rafael Sanz.

Autorizando al ministro para presentar á las Cortes un proyecto de ley sobre contratación bursátil.

Aumento de sueldos

La Comisión de presupuestos del Senado ha acordado en definitiva consignar en el presupuesto de Guerra un millón de pesetas para aumentar los sueldos de los generales, coroneles, tenientes coroneles y comandantes.

Los mismos beneficios se harán extensivos á los oficiales de igual graduación de la Armada.

La semana próxima quedará el dictamen sobre la mesa de la alta Cámara, para que pueda ser examinado por los Senadores que lo deseen.

Miscelánea

Un regalo

El monarca ha sido hoy cumplimentado por el general Polavieja y su hija, quienes le regalaron una preciosa bolsa de caza, que adquirieron en Méjico en su reciente viaje. La bolsa llama mucho la atención.

Dice Polavieja

Al salir de palacio el general Polavieja estuvieron saludándolo los periodistas, á los que habló de esta manera:

Es completamente infundado cuanto dice parte de la prensa, respecto á mi desembarco en Cuba.

Es exacto que no desembarqué ni á la ida ni á la vuelta de Méjico, pero hay que tener en cuenta que antes de salir de España hice público ese propósito mío, pues me era muy doloroso pisar como extranjero un país que hasta hace poco fué español.

La prohibición de que yo desembarcara por orden del gobierno cubano es una fábula inventada, no se con qué intención.

Que no hubo tal prohibición y que las autoridades cubanas no mostraron la menor animadversión hacia mi persona, se prueba con decir que estuvieron en el barco cumplimentándome las autoridades de la capital y que, algunas como el alcalde de la Habana, estuvieron sentados en mi mesa.

Del barco desembarcaron varias personas de las que iban afectas á la embajada extraordinaria, entre ellas mis hijos.

Justa petición

Bilbao.—El Sindicato de exportadores de vinos de la Rioja, domiciliados en Haro, se rennirán el sábado en Bilbao, convocando á las principales entidades de exportadores, á fin de acordar los medios de evitar la elevación en Enero de los fletes para los vinos destinados á la Argentina.

Elevará protesta al Gobierno.

Audiencia regia

El Rey ha recibido hoy en audiencia á numerosos generales, entre ellos á los señores Chacón, conde de Aguilar de Inestillas, Jaquetot, contraalmirante Mata, y el subinspector médico Artaigo.

Además le visitaron una comisión del regimiento infantería del Rey, presidida por el capitán Torres. Esta comisión estuvo á despedirse del monarca antes de marchar á Alemania.

Además de los mencionados y de otros generales visitaron hoy al Rey bastantes jefes y oficiales.

Nafragio

El comandante de Marina de Villagarcía, telegrafía participando que en el bajo Sidéiro ha encallado el vapor español Anselmo, salvándose toda la tripulación.

Dificultades

Otra vez se vuelve á hablar de dificultades para la adquisición por la corona de la Isla de Cortegada.

La "Gaceta"

La de hoy publica, entre otras disposiciones, varios decretos que firmó hace algún tiempo el monarca.

La estadística demográfica del mes de Abril.

De Guerra

"El Diario Oficial", del Ministerio de la Guerra publica hoy lo siguiente:

Concediendo la cruz de San Fernando al difunto capitán señor Rodríguez Salgado, que se distinguió notablemente en la batalla de Benibúrfuor.

Autorizando al general Sotomayor para que pueda fijar su residencia en Almería, y ascensos de varios jefes y oficiales de infantería

Las Cortes

CONGRESO

Sin ruegos ni preguntas comienza el debate sobre huelgas.

El señor Cruells pronuncia un discurso extensísimo contestando á Pablo Iglesias.

Dice que no se debe contemporizar con las masas porque esto da malos resultados.

Explica la intervención de la diputación en el sentido de que no podía permitirse que continuara el boicottage que no beneficiaba á nadie.

Añadió contra lo afirmado por Iglesias, que el movimiento obrero de Sabadell, tenía carácter revolucionario y anarquista; hizo notar que los directores de la huelga asistieron al Congreso internacional obrero socialista de Stokolmo.

Leopárrafos del periódico el "Socialista", que dirige don Pablo Iglesias, en los que se afirma que los obreros no se emanciparán nunca por medio de la revolución.

El señor Merino se ratifica en cuanto ha afirmado en el transcurso de este debate.

El señor Beltrán y Musitu dice que las huelgas de Barcelona más que un conflicto han revelado una dictadura.

El señor Canalejas: Qué enormidad.

Don Emiliano Iglesias habla de las huelgas y dice que qué habrá ocurrido, cuando ha sido preciso que el "Noticiero Universal", diario independiente, defienda á la Guardia civil.

Intervienen varios diputados en el debate y el señor Canalejas hace un resumen extensísimo que es aplaudido en ocasiones por la Cámara sin distinción de matices.

Al terminar su discurso Canalejas, se entra en el orden del día y la Cámara se queda desierta.

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Don Emiliano Iglesias defiende una enmienda al artículo primero. Continúa la sesión.

SENADO

Preside el señor Montoro Rios. Se hacen varios ruegos sin interés.

El señor Maestre hace una pregunta relacionada con el presupuesto de Instrucción pública.

Se lee el dictamen sobre una proposición ampliando el plazo para que puedan solicitar la cruz laureada de San Fernando á que se creen con derecho el capitán de artillería señor Fernández Herce y el teniente señor Ferrer. (éste afe- to á la guarnición de Córdoba.)

Continúa la sesión.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Martín, papa y mártir.

Jubiléo circular

Mañana, en la parroquia de San Pedro en cumplimiento de la disposición testamen- taria de la Sra. Baronesa de San Olixto.

Iglesia de San Rafael.—El día 17 del corriente mes, á las nueve de su mañana, celebrará la ilustre hermandad de nuestro Inolito custodio San Rafael, las solemnes honras fúnebres, que anualmente dedica, en su iglesia del Juramento, por el eterno descanso de sus hermanos difuntos. La Junta directiva de dicha ilustre hermandad, ruega muy encarecidamente á los cofrades de la misma, que no dejen de asistir á tan piadoso acto.

San Hipólito.—El domingo 13, segundo de mes, tendrán su ejercicio las Hijas de María; la Comunión general en la Misa de las nueve y el ejercicio de la tarde á las cinco y media; predicará el P. Gil.

Parroquia del Salvador.—Mañana octavo día de la solemne novena que la Archicofradía de nuestra Señora del Perpetuo Socorro y San Alfonso María de Ligorio consagra en honor de su excelso Patrona. Todos los días, á las cinco y media, se rezará la estación y el santo rosario, después el sermón, á continuación la novena, terminándose con la reserva y Salve ó plegaria. Los sermones estarán á cargo del R. P. Luis Gonzaga Navarro Alfonso de Guzmán, S. J.

Real Iglesia de San Pablo.—Mañana cuarto día de la solemne novena que la Asociación del «Vía Crucis Perpetuo» establecida en esta Real Iglesia, celebra anualmente en sufragio de las Animas del Purgatorio.

Un cuarto de hora después del toque de oraciones se rezará el rosario de las Animas con Letanía cantada, ejercicio de la novena, con el canto de Lamentos, sermón y absolución con responso solemne por los difuntos.

Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.—El domingo 13 del corriente mes, á las nueve y media de su mañana, celebrará la Real, Venerable é Ilustre Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores la solemne fiesta anual en sufragio del alma de la Excmo. Sra. marquesa de Conde calazar, muy devota que fué en vida á la Santísima Virgen, y para cuya fundación religiosa dejó una manda en su testamento.

Oficiará una lucida capilla de música y voces, y predicará el señor director y capellán de dicha Casa-hospital don Miguel J. Jiménez Sillero.

La Junta directiva ruega á los cofrades, su asistencia á dicho acto y encomiendan á Dios y á Nuestra Madre de los Dolores, el alma de dicha señora.

San Pedro Alcántara.—Mañana al toque de oraciones, cuarto día de novena en sufragio de las benditas Animas del Purgatorio: se rezará el Santo Rosario, letanía, lamentos cantados concluyéndose con un solemne responso.

Parroquia de San Pedro.—El ejercicio del mes de Animas, se hará en esta parroquia todos los días, á las ocho y media de la mañana.

El día 12 de los corrientes, á las ocho de la mañana, honras solemnes, por la intención de los que asistan y por todos los feligreses difuntos.

Parroquia de Alcolea.—Todos los domingos, solemne novena á la Inmaculada Concepción. Todas las tardes se rezará el Santo Rosario y la novena, cantándose los misterios, letanía y gozos á la Virgen.

El domingo próximo predicará don Antonio Peña López.

Iglesia del Carmen calzado (Puerta Nueva).—El día 13 de los corrientes á las diez de la mañana, honras solemnes por los cofrades difuntos.

Iglesia y Hospital de Nuestra Señora de los Dolores.—El día 12 del presente mes, á las seis y media de la mañana, se celebrarán en la Iglesia de este Hospital, honras en sufragio por los bienhechores de esta Casa.

VIII ANIVERSARIO

La señora doña María de los Dolores Sancha Torres, falleció el día 12 de Noviembre de 1902, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren en la Iglesia del Convento del Corpus Christi el día 12 desde las ocho de la mañana en adelante, por los señores Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma de la finada (que en paz descanse).

Sus hijos é hija política suplican á las personas piadosas la encomiendan á Dios en sus oraciones. Hay concedidas indulgencias. Este periódico se publica con censura eclesiástica

Fábrica de Géneros de Punto

Francisco Montilla y Collás

Juan Rufo, 22 Córdoba

Grandes cantidades de camisetas para caballeros, niños y señoras; toveras, cubre corsés, calzoncillos, fajas higiénicas, salidas de teatro, pantalones y fajos para señoras. Variada y completa colección de medias para señoras y niños y de calcetines para caballero.

Las prendas están hechas con verdadero algodón Jumel y Americano según la clase y los clientes encontrarán el rico Hilo de Escocia, y los Torsales Perlé y Lanás de Australia, tan buscados por los entendidos.

Esta casa no pone apresto en sus productos.

Al por mayor precios especiales.

También se hacen prendas á la medida.

Castellano y Compañía, S. en C.

Jesús María, núm. 1

Concedonarios para las provincias de Córdoba, Jaén y Badajoz, de las celeberrimas máquinas para coser y bordar

GRITZNER



Estas máquinas están construidas del mejor acero y sus ajustes son tan perfectos, que supera á todas cuantas máquinas se han fabricado hasta el día. Antes de comprar camas de acero, ven nuestro numeroso surtido en la seguridad de que ahorrarán dinero.

Se hacen composturas garantizadas de toda clase de máquinas para coser.

GRAMOFONOS, DISCOS Y AGUJAS, par todas las marcas.

CASANA DENTISTA

Sancti Spiritus de M. Belmonte

¿De dónde llega este poder milagroso?

EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO

De las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS

EMERIN

DE FAMA MUNDIAL DE USO UNIVERSAL

Sangre - Urinarias - Anemia

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de como éstos medicamentos devuelven la salud milagrosamente a todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte. En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Emerin», de composición puramente de hierbas vegetales que contienen los principios de la vida y de la salud.

Un periodista que entrevistó últimamente al «Director del Consultorio Emerin» fué rogado de participar a todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.

Los «Confitos Emerin» dan a las vías genito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas quitan y calman instantáneamente el escocer y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarrs de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, hemorragia (gota militar), etc. Una caja de «Confitos Emerin» con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Robo depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, raquitismo, linfodemonia, esterilidad neurastenia, etc. Un frasco de «Robo depurativo Emerin» con la debida instrucción, 850 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin», es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.º, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

DE VENTA EN CORDOBA: UNION FARMACEUTICA CORDOBEZA, DROGERIA, CONDE DE CÁRDENAS, 26 (Antes L. trados)

Tres virtudes: Confianza - Honradez - Seguridad

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá a los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

DEPÓSITO EXCLUSIVO EN ANDALUCIA: DROGUERIA DE D. JOÉ MARIN GALAN - LARAÑA, 4, SEVILLA

Para seguir en buena salud:

Purificad

Regenerad

Fortificad

VUESTRA SANGRE

con el

DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Depositarios en Córdoba: don José Polo, Farmacia y droguería; señores Márquez y Urbano, Alfaros 117, droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII, 22, droguería, y señores Fuentes Hermanos, Duque Hornachuelos, Farmacia.

Enfermedades nerviosas crónicas:

ataxia locomotriz, parálisis, neurastenia en todas sus formas, son vencidas con gran éxito, curando á millares con el uso metódico del vino Cordón de Cerebrina, del Dr. Uriebe de New York, si ha probado Vd. todos los medicamentos sin resultado, decidida, y pruebe la última vez este renombrado vino.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuartos, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPANIA Córdoba

¿Conque tendremos escuelas laicas oficiales?

En España todavís no sabemos, por fortuna lo que son «escuelas laicas» oficiales. Sólo sabemos lo que son «escuelas laicas» privadas consuntivas. Una que cuenta con varias sucursales se llama Escuela Moderna; y el que no la conoce dirija una mirada á la vergüenza de la semana trágica y verá su definición ó su expresión más gráfica.

Pero ahora ¡qué delicia! las tendremos oficiales, inevitables.

Y como en Francia ya sabemos lo que son, demonios, si te place, un paseito por esa Francia de nuestros cariños, y verás cuánta bendición y prosperidad.

Y como nos por lo más favorable al laicismo que es la cantidad, prescindiendo un momento de la calidad, de lo que se aprende en sus escuelas.

En 30 años se ha más que sextuplicado el presupuesto escolar; de modo que en 1902 costó el mantenimiento de las escuelas al Estado 208 662,000 francos.

Pues, á pesar de todo hay en Francia un 4 y 1/2 por 100 sin saber leer.

Y Mr Faillet consejero municipal del 10.º distrito de París decía, «Hemos construido magníficos palacios escolares y hemos de reconocer que sólo se han edificado sepulcros, de los que se halla ausente el alma de Francia».

Pero... los que aprenden ¡qué es lo que aprenden!

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA
1.º Sinfonía.
2.º Exhibición de tres magníficas películas.
3.º Todas las noches exhibiciones cinematográficas y números de variedades.
Precios: Sillas 40 céntimos.—Entrada general 15.

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Alaación pura de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Cáceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijanse á la casa constructora. Pídanse catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de



Carabanchel Bajo Madrid

EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías

FERNANDO GUIJO

Cirujano

Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía.

